

# BOLETIN BIBLIOGRAFICO LITERARIO

Publicación Bimestral al Servicio del Lector. Santiago, Año 1983. Distribución Gratuita. N° 20.—  
Director Responsable Oreste Páth. Reemplazante del Director: Carlos George Nascimento. Representante Legal: Carlos George Nascimento. Editores e Impresores: Editorial Nascimiento, Zamorano y Caperán Librería y Editorial, Agrupación Amigos del Libro.

## LA MUERTE DE UN PENSADOR

### JORGE MILLAS: EL FILOSOFO DE LA LIBERTAD

Jorge Millas Jiménez, filósofo y hombre de letras, cuya muerte sorprendió dolorosamente en el penúltimo mes del año 1982, tenía 63 años y su inquebrantable libertad de opinión le causó problemas. Removido de su último cargo, Decano de la Facultad de Filosofía y Educación de la Universidad Austral, en un gesto de digna rebeldía renunció a desempeñarse como profesor en la educación superior.

Millas terminó enseñando a escogidos discípulos en su domicilio particular.

Además de Chile, ejerció en Estados Unidos y Puerto Rico. Fue miembro de instituciones filosóficas extranjeras. Miembro de Número de la Academia Chilena de la Lengua.

Deja obra trascendente. Entre otros títulos: "Idea de la Individualidad", "Orígenes del Pensamiento Filosófico", "Ensayo sobre la Historia Espiritual de Occidente", "La violencia y sus máscaras", "Idea y Defensa de la Universidad".

Sintió, sin duda, la influencia benéfica de maestros como Bergson, Ortega y Gasset y Kelsen, aquel padre de la escuela vienesa de la filosofía del derecho.

Ante su desaparición se dijo:

"...Sí, señores, los hombres de buena voluntad nos están abandonando y nos dejan inermes, a merced de los bárbaros de mala voluntad". (Patricio Hurtado).

"...Toda su capacidad de amar, la representó en la Universidad y, sin embargo ésta desprecia su talento, y... Jorge Millas entristecido, doblegado por el ambiente, pero no dominado, renunció a todas las universidades". (Juan Concha Urbina).

"...La memoria de los hombres, la de sus compatriotas, no olvidará fácilmente los servicios prestados por este enigmático ciudadano de la Cultura a la causa del Derecho". (Luis Sánchez Latorre).

"...Filósofo y ciudadano que no evitó los problemas actuales". (Eduardo Boeninger).

"...Jorge Millas debe ser despedido con una promesa de la cual han de responder los pensadores de todos los credos: la de proseguir la defensa de los grandes valores para los que el que acaba de irse llegó hasta los aledaños del sacrificio". (Raúl Rettig).

703FO9

## Jorge Millas, el filósofo de la libertad. [artículo]

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Jorge Millas, el filósofo de la libertad. [artículo]

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)